

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: — FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA — Viernes 1.º de Diciembre de 1893.

LA CRÓNICA MERIDIONAL

Se vende a diario al público, en el kiosko
El Liberal establecido en el Paseo del Prín-
cipe número 1.

AÚN HAY PATRIA.

Cierto que si. Aún hay patria española y bien lo acreditan los alientos manifestados por la opinión y la atmósfera que se respira.

Las amarguras y las impurezas de la vida cotidiana pueden, de seguro, difundir sombras, pero no son bastantes para amenguar el sentimiento de la nación que con bisos patentes aventa desconfianzas y pesimismo.

Los errores de los gobiernos, las torpezas que a diario entorpecen la reposada marcha de la cosa pública en sus distintos órdenes de ideas y expresiones, tienen fuerza negativa en las circunstancias de actualidad y algo noble y excelso se impone con el prestigio de las buenas causas para mostrarnos horizontes sonrientes, como contrastes del conflicto suscitado en nuestra contra.

Los desfallecimientos son en nuestro país accidente pasajero, y la Historia lo acredita en sus páginas. Véase, sinó, lo ocurrido en la lucha contra Napoleón; recuérdense las luchas habidas durante la menor edad de doña Isabel II y convendremos en que el espíritu nacional no se abate ni desmaya, antes bien se sobrepone a las contrariedades y las aniquila.

La esperanza con sus hermosos resplandores nos infunde consuelos y la acción de todos los españoles hará ahora lo mismo que siempre.

La Providencia impone pruebas angustiosas a los pueblos y es un deber aceptarlas. ¿Por qué vacilan cuando nuestra ejecutoria es resplandeciente, cuando en todo tiempo tuvo recompensa el culto que tributamos al honor?

Del honor se trata; honor ultrajado en los campos de Melilla, y a vengar la ofensa dispónese el glorioso ejército.

El pensamiento le seguirá en su santa empresa; el alma le envía la expresión de sus mas puros afectos y abriga la seguridad de que en breve los que abandonan sus hogares, los que dejan tras de sí lágrimas y temores, tornarán triunfantes.

A muchas consideraciones se presta el hecho del presente; la lucha que se advina con sus cuadros de luto y sus laureles que restañan la sangre vertida.

La epopeya del soldado de los siglos fenecidos se nos presenta con su aureola de vivos fulgores y sentimos orgullo al pensar que los descendientes de tantos héroes van a combatir en defensa de España, evidenciando que no se borra el antagonismo de la nuestra y de la raza mora, de esa raza que nos legó en la época de su florecimiento las maravillas de la Alhambra, de la mezquita de Córdoba, del Alcazar de Sevilla y de tantos primores de la arquitectura esparcidos como espléndidos joyeles en nuestro suelo, el abrigo de las palmeras, los naranjos y los cipreses que les sirven de primoroso marco.

Pero los hijos de aquellas gentes han degenerado y la civilización de Europa no puede tolerar los brutales alarides de la barbarie. Es de conciencia de justicia y de dignidad que la cultura impera, y sin aspiraciones de cierta índole, sin afán de conquista, necesitamos hacernos sentir el peso de nuestro poder a quienes nos insultan.

LO DE MELILLA.

Ávance.

Se calcula que avanzarán veinte mil hombres en Melilla, quedando seis mil en la plaza, guardando la retaguardia.
Seguramente traspasarán la frontera marroquí. Se hará un campamento en Aguarich. Creen que saldrán de Melilla al amanecer.
El avance se verificará en combinación con la escuadra, que está preparada.

Reunión de las kábilas.

Los gefes de las kábilas han celebrado una reunión.
La mayoría decidieron continuar la guerra con España.
Las kábilas que se inclinaron a la paz, se retiraron al interior.
Las más belicosas son la de Beniscar, Frajana y Mazuza.
Muley Araaf sigue muy comprometido.

Regalos y refuerzos.

El contratista del penal de Burgos ha regalado un cargamento de alpargatas-botas de cañamo, para la guerrilla que manda Ariza.
Todos los refuerzos destinados a Melilla, están ya en camino; para mañana estarán todos embarcados.
Siguen los ofrecimientos patrióticos.
En Melilla hay provisiones y viveres para 25.000 hombres durante tres meses.
Hay muchos pertrechos de guerra.

Batallón de macheteros.

Telegrafian de Puerto Rico que se comprometen a enviar a Melilla un batallón de macheteros de Mayaguez y 500.000 duros para la guerra.
Los moros que acompañaban al bajá no consintieron en que los retrataran.

Seis vacas apresadas.

La guerrilla de penados sigue prestando buenos auxilios: ha apresado seis vacas en el campo moro.
El bajá pidió que se le restituyeran dichas vacas. Macías accedió, diciendo que era por última vez.

Destrucción de trincheras.

El teniente de Africa, Sr. Wesolcoski, con 40 hombres, fué el día 26 entre Cabrerizas Altas y Rostogordo a destruir la trinchera nuestra que ocuparon los moros en los últimos combates, y desde la cual hostilizaban la entrada del fuerte.
Realizó la operación sin dificultad.

Recompensas a los penados.

Para premiar el valor con que pelearon en la acción sostenida contra los rifeños el día 2 de Octubre en Melilla, se ha concedido:
A Tomás Mena Pardo, que sufre cadena perpetua, rebaja de cinco años y anotación en su hoja penal para conmutarle la pena al finalizar la campaña, si sus servicios y comportamiento son distinguidos.
A Rafael Garrido, Francisco y Silvestre Plá Pellicer, que sufren reclusión militar perpetua y cadena perpetua, respectivamente, dos años de rebaja e igual anotación en sus hojas penales que el anterior.
A Mariano Andreu Albalac y José Ferrer Estrada, que sufren reclusión temporal de treinta y dos años y catorce y ocho meses, respectivamente, rebaja de dos años en sus condenas.
Estos penados pertenecen al fuero de Guerra.

En la propuesta de recompensas se indica al ministro de Gracia y Justicia, para concesión de indultos parciales a los siguientes penados que pertenecen a la jurisdicción ordinaria y que también pelearon valerosamente en aquella acción:
A Melitón Grijalba Mayoral, que fué sentenciado a diez y ocho años de reclusión temporal, rebaja de cinco años en su condena.
A Cosme Badía Leon, sentenciado a cadena perpetua, rebaja de cinco años y anotación en su hoja penal para conmutación de pena si al finalizar la campaña su conducta es meritoria.
A Vicente Aguaron, Ambrosio Novales, Santiago Guillén, Jerónimo García y José Gonzalez Vases, se les rebaja tres años en las condenas que sufren.

A José Martín Arenas, Miguel Carmona, Antonio Naranjo, Antonio Madrid, Andrés Tomás, Gervasio Urgol y Ambrosio Moreno Sanchez, rebaja de dos años en sus actuales condenas.
A Tomás Hernandez Belmonte, rebaja de tres años y anotación en su hoja penal para conmutación de pena.
A Juan Lopez Calderon, Juan Ledesma, Pedro Lopez N., Miguel Fernandez Florez, Federico Gándara, Julian Martin Casado, Roque Vazquez Garcia, Francisco Gloria Chaves y Federico Diaz Fernandez, que sufren cadena perpetua, dos años de rebaja y anotación en sus hojas penales para conmutación de pena, si sus servicios y méritos al terminar la campaña han sido distinguidos.

Artillería de los rifeños.

En una correspondencia de Melilla, se dá la siguiente explicación de la artillería que tienen los moros y de la manera de servirse de ella.
He aquí lo que acerca de este extremo dice la carta:
En el cerro Mari Guari tienen un cañón los rifeños. La manera de dispararlo es curiosa.
El tal cañón, que está sostenido por horquillas de madera, parece una antigua lombarda. Entre bula y algaraz, dando cada kábila un puñado de pólvora, cargan la pieza con pedazos de metralla, recogidos de los disparos de nuestros fuertes, le ponen una pajoleta muy larga que arrastra por el suelo, y a cuyo cabo extienden un reguero de pólvora muy largo. Dan fuego a la pólvora que la comunica a la pajoleta, y entonces, ó se dispara el cañón entre aullidos y demostraciones de alegría, ó se apaga la mecha. En este último caso

hartos de guardar, se aproximan y vuelven a esparriamar más pólvora.

NUESTRO ALCANCE.

MADRID 28.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Los Sres. Moret y Gamazo han encargado a la prensa oficiosa que desmientan la noticia publicada por un popular diario de la mañana acerca de disidencias surtidas entre ambos ministros por diversidad de criterio en la fecha en que se han de reanudar las secciones de Cortes.
También niega el Sr. Ministro de Hacienda que esté negociando un empréstito con una importante casa francesa, ni con ninguna otra.

En el tren correo de Andalucía salieron esta tarde con dirección a Málaga donde se embarcarán para Melilla la segunda ambulancia de la Asamblea de la Cruz Roja, compuesta de ocho practicantes y el médico Sr. Linares; y los generales Echagüe, Mella, Aznar y Cirero, con sus correspondientes ayudantes.

La estación estaba invadida por una numerosa muchedumbre que ha tributado a los viajeros una entusiasta despedida.

Se han dado vivas al Rey, a la Reina, a España y al Ejército.

Mañana se embarcarán en Málaga con dirección a Melilla.

Salió de Sevilla para Málaga el general Chinchilla acompañado de los generales Sres. Castro y Salinas y de todo su estado mayor.

Las autoridades, el Cabildo de la Catedral, representaciones de todas las clases de la Sociedad y un gentío inmenso que no bajaba de 25.000 personas, le acompañaron hasta la estación donde le tributaron una ovación entusiasta.

En las calles del tránsito eran los expedicionarios entusiastamente aclamados, dándose incansables vivas.

Al pasar por la Fábrica de Tabacos fué el delirio, desde donde las cigarrerías cubrieron de flores a los coches que conducían al capitán general y demás comitiva.

Al partir el tren se repitieron los vivas y aplausos.

Las frases ingeniosas contra los rifeños han abundado mucho, especialmente entre las cigarrerías.

Según nos telegrafian de Málaga, acaba de llegar a aquella capital el general Chinchilla con su estado mayor. El recibimiento que se le dispuso ha sido tan entusiasta como el hecho ayer al general Martínez Campos.

Esta noche se embarcarán a bordo del vapor «Cataluña» que ha de conducirlos a Melilla.

Dicho vapor lleva además acémilas y ganado lanar.

Se prepara al general Chinchilla una entusiasta despedida.

Los vicepresidentes del Senado francés confederaron con Mr. Carnot.

Todavía no ha aceptado ninguno el encargo de formar Gobierno por continuar las dificultades de formarlo con elementos que se adopte a la constitución de las actuales Cámaras.

En Italia gana terreno la formación de un gabinete de Concentración presidido por Zanardelli quien aceptó el encargo de constituirlo.

Se espera que mañana presente al Rey Humberto la lista del nuevo ministerio.

Los ministros de Hacienda y Gobernación han puesto a la firma de la Regente varios decretos.

El primero, un decreto aprobando el reglamento provisional órgano del Tribunal de Cuentas, y otros de permuta entre dos jefes, uno del ministerio, y otro de la Dirección de Aduanas.

Y el segundo la autorización para anunciar la subasta del tendido del cable entre Ceuta y el Peñón de la Gomera. El traslado del Gobernador de Leon a Canarias; el cese del Director de Aduanas local Sr. Gimeno de Lerma en el cargo de Gobernador de Santander y el nombramiento para dicho cargo con carácter interino a favor del Presidente de la Diputación de la mencionada provincia. — *Perpen.*

PLAN DE CAMPAÑA

Hé aquí el plan de campaña del general Macías:

Melilla está situada en la parte oriental de la Península de Tres Forcas, y rodeada, de derecha a izquierda, mirando desde el mar, por las kábilas de Beniscar, Frajana y Mazuza.

La primera ocupa el extremo N. de la Península, Frajana en el centro de nuestro campo, Mazuza el S.

Con un ejército de 15.000 hombres marchar de Melilla sobre Frajana; dominar este poblado, haciéndose fuerte en él, y sin pérdida de tiempo, avanzar sobre la parte occidental de la pequeña

península. Con esta operación queda completamente aislada de las otras la kábila de Beniscar, que podemos contener sin gran dificultad y aniquilar con mediano esfuerzo.

Habremos debilitado en el avance a los de Frajana, y al S. libraremos la batalla con las kábilas de Mazuza.

Los rifeños tienen hechos sus principales atrincheramientos en los puntos que siguen: del Gurugú al mar, próximos al monte de Atalayón, por donde entra la gente de Mazuza; y en Mariaguari, adonde acude la de Beniscar.

Pues bien, estos últimos, que son los más rifeños, por decirlo así, podían, y creo que se pensaba batirlos mediante la estratagemas que indicaré.

Una columna ataca de frente las trincheras de Mariaguari, y se llama toda la atención del enemigo hacia este punto; pero poco después, fuerzas nuestras, que se apoyan en Rostro Gordo, rodean y atacan de revés la importante posición de los moros, que no puede resistir a esta combinación, dejando el campo por los nuestros con el apoyo, entonces muy eficaz, de los fuertes de Cabrerizas Altas y Rostro Gordo.

Tal es el primer escalón, considerado como decisivo en este plan; y no queda duda que, dominando en Frajana del quebrantar y división del enemigo, como consecuencia de los combates de la operación, es lógico deducir que podrían nuestras tropas marchar sobre la Península de Tres Forcas.

En el proyecto no han podido, naturalmente, precisarse los detalles de este segundo movimiento, subordinado a los resultados del primero; pero es opinión unánime de los técnicos que el objetivo, con mayores o menores dificultades, se lograría por completo. Después, y pensando en la cuestión de amor propio, en Sidi Aguarich, seríamos nosotros los que haríamos lo que tuviésemos por conveniente para seguridad del campo español y para alejar todo nuevo motivo de conflicto.

QUERER Y NO PODER

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Mi querido amigo: Le ruego inserte en las columnas de su ilustrado periódico la presente carta que, como desahogo de mi conturbado espíritu le dirijo, para escarmiento de todos aquellos que desgraciadamente se hallan en parecidas circunstancias.

Amigo de mi alma: Desde que al actual señor ministro de Hacienda se le ocurrió la maldita idea de gravar con un crecidillo impuesto el uso de los carruajes de lujo, no sabe V. el infierno que se ha metido en mi casa, donde antes mal que bien y trampa mas ó menos, íbamos saliendo adelante sin necesidad de que el público en general se enterase de si detrás de la ostentación con que podía abrigar el estado lamentable de mi situación económica, bien crítica desgraciadamente, como dejo indicado, se ocultaba una negra nube de deudas que por mil lados me mordían el corazón como hambrientas víboras.

Pero, ¡ay, amigo querido! todo acabó: ha tirado de la manta el Ministro, y el demonio del impuesto antes nombrado me ha creado una situación tan comprometida y difícil, que me trae verdaderamente loco.

Tengo, como V. sabe, dos preciosas hijas, aunque me esté mal el decirlo por el adjetivo, casaderas, ó como si dijéramos en el periodo mas desesperado de su existencia, que a todo trance tratan de atrapar con la red de sus hechizos un buen partido que respectivamente el cielo les ha deparado. La mamá, ó sea mi mujer, anda con la lengua fuera y yo con los nervios crispados para alcanzar que el plan no se desbarate; y tal sollicitud y empeño ponemos todos en el asunto, que si por mucho tiempo continua esta tensión de ánimo seguramente estallaremos todos como arpa vieja.

Muchas canas blanquean mi cabeza a fuerza de discurrir medios, artificios, fantasmas, comedias que ahuyenten hasta la sombra del temor mas remoto de que nuestra afflictiva situación, enseñando la oreja, dé indicios de su real existencia. Al efecto he procurado mantener el boato ó telón que las ocultaba, no escaseando para mi mujer papalinas exajeradas, que en fuerza de serlo tanto, prueban al mundo entero que lo que sobraba era tela, anteojos de cristal de roca, armados con oro, monteras ó gorros con toda clase de flores, yervas, ramas, plumas y aun con farolillos eléctricos, si hubieran sido susceptibles de cómodo colocación etc. y en consonancia.

Para mis hijas..... a qué reseñarlas; trocitos de cielo que hubiese tenido a mano, les hubiese facilitado para que por su exterior ornato pudieran deslumbrar al mismo lucero del alba.

Por lo que a mi respecta, poca cosa, amigo mio: los hombres de negocios con unos zapatos muy gruesos y mas feos, un pantalón de cualquier manera, y un chaquetón mas estrafalario todavía, hay bastante para acreditarse de hombre de peso en provincias; las apariencias en nuestro caso están en razón inversa de las polvorientas pelucanas que debían figurar en nuestras arcas. Servidumbre en mi casa ¡vaya! numerosa y selecta, procurando gente de arrogante presencia y venta-

josa compleción, para que en ningún caso denuncien falta de comidas suculentas que puedan...

Con estas premisas ¿a quién podía sorprender el golpe que en días determinados hemos venido...

Pero ¡oh dolor! ha llegado el tiempo negro de la tributación por el impuesto de los carruajes.

Propongo en consejo de familia la resolución del conflicto, y ni las niñas desisten de su empeño...

¿Le parece á V, amigo de mi alma? Esta mujer ha oído por lo visto campanas y no sabe donde...

Vade retro, Satanás; ¡cuan cierto es que quom Deus perdere vult dementat prius.

Nada nada, alguna vez he de saber llevar los calzones que Dios me ha dado. Si mulier est quam...

Si por todas estas medidas regeneradoras á mi mujer le dá un síncope, no importa, angelitos al cielo...

Paz con los ingleses y con todos los hombres de buena voluntad.

Qui potest capere capiat. Mariano C. Celpecho. Almería 27 Noviembre 1893.

COMUNICADO

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Suplico á Vd. se sirva dar cabida en las columnas...

He leído en el número 10.062 de LA CRÓNICA, un suelto bajo el epígrafe «Debe ayudarseles» que ha llamado mucho mi atención...

En primer término, Sr. Director, debo manifestarle que tanto el Sr. Comandante del cañonero Rubí, como los dignos jefes de esta comandancia, han tenido para nosotros palabras de consuelo...

Efectivamente, Sr. Director, he encontrado en la persona de D. Antonio Ortuño, á un antiguo amigo que me ha ofrecido su casa, su apoyo y cuanto me fué necesario.

Todo lo acepté, porque así lo reclama mi angustiosa situación, rogándole me facilitara una casa de huéspedes en donde reunirme con los doce tripulantes restantes.

Dicha casa radica en la calle del Cid núm. 3. Tampoco es verdad que vaguen sin auxilio por las calles de esta ciudad los referidos naufragos...

No dudo que fuese muy oportuna una suscripción á favor de quien todo lo ha perdido, pero quizás resulte tarde tan laudable idea, toda vez que D. Rogelio Baeza, fiscal de marina, tiene dis-

puesto para hoy el embarque de los naufragos con destino á sus respectivas Comandancias.

Quede, pues, muy alto el nombre de tan distinguidas autoridades, que tanto han hecho á favor de nuestro infortunio.

Siento haber tenido necesidad de molestarle para esclarecer los hechos; y confiado en que dará la publicidad á estas mal trazadas líneas, le anticipa las gracias su afmo. S. S. Q. B. S. M.,—El capitán de la «Esmeralda», Bernardo Jardón. Almería 30 Noviembre 1893.

ACTUALIDADES.



MARRANERIAS.

Se abrió la «exposición», y cada paquidermo ocupó su sitio, resignado con su futura suerte.

¡Pobrecillos! No sean ustedes nunca ni borregos, ni pavos, ni puercos, aunque esté mal el decirlo.

Con las orejas gachas, la panza temblona y el constante gruñido, entornan los ojos como si quisieran esconder una furtiva lágrima, cuyo valor no aprecian los impassibles corredores.

¡Qué perversa es la humanidad! Ayer fué la Rambla del Obispo el punto de cita de todos los «hambrones», y allí hubo la mar de drocheo.

Sobre-vino mas de una discusión acerca del precio de la inocente víctima, que pacientemente escuchaba la sentencia que sobre ella recaía y entre gruñido y palo tomaba el camino del... mataadero.

Ni la maternal queja, ni el enamorado suspiro, importaban al insensible comprador.

¡Cuántas marranas en estado de doncellez, habrán quedado sin su adorado tormento! ¡Cuanta infantil gurrina habrá vuelto á casa para ser elegida el año que viene, por san Martín!

¡Y aun hay quien dice que el año no se ha presentado malo!

Es verdad que estas «habladurías» tienen lugar siempre en las calles céntricas.

En los barrios no circula otro jamón que el de Noruega.

Y así se comprende el por que la grey marraña tiende á vivir siempre por aquellos sitios.

—Mira, Ildefonso,—decía ayer tarde un caballero que ostentaba sobre su cabeza un sombrero color de sépia—es preciso que váyamos á elegir un cerdo.

—Pero hijo, si no han sobrado este mes mas que once duros; y además ¡para lo que tú comes de él!

—Tienes razón; pero yo no me quedo este año sin longaniza.

Fray Luna.

GRAN REGALO.—Véase el anuncio de alquiler de novelas en la 4.ª plana.

GACETILLAS

El Hospital de sangre.

Una vez autorizado como ya lo está nuestro Municipio para la instalación de un Hospital de sangre en el cuartel de la Misericordia, deber es de esta corporación proceder sin demora á las obras que se hacen necesarias para que seguidamente puedan encontrar los soldados que sean heridos en Melilla, con arreglo á la cabida del local, camas, medicinas y asistencia para su curación.

Muchas señoras y señoritas sabemos que ya se ocupan en la confección de hilas y vendajes y algunos comerciantes se hallan propicios á surtir parte de las mantas y lienzos que puedan necesitarse.

La Comisión de la Cruz Roja tenemos entendido que va á solicitar del Ayuntamiento que se sirva designarle la parte que tenga por conveniente del local que al establecimiento del Hospital de sangre se destina, á fin de que dicha Comisión se encargue de arbitrar recursos para la instalación de una sala que esté enteramente á su cuidado, y á la vez tienen preparada una ambulancia para el servicio que fuese necesario.

Creemos que la Corporación municipal prestará todo el apoyo posible á tan humanitario pensamiento, y que el vecindario no solo de la capital, sino de toda la provincia, especialmente las señoras, no se mostrarán indiferente á semejante medida.

Los reservistas.

La regente ha firmado un decreto mandando conservar á los reservistas las plazas que estuvieron desempeñando al ser llamados á las filas.

La Dirección general de Instrucción Pública ha acordado tambien que los maestros y auxiliares en propiedad de escuelas públicas, que como reservistas militares se hallen comprendidos en el real decreto expedido por el ministerio de la Guerra en 4 del pasado mes, y hayan ingresado en las filas del ejército activo, conserven la propiedad de sus cargos, perciban la mitad del sueldo que disfrutaban y continúen disponiendo de la casa habitación para que la ocupen sus familias.

Vacante.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Albos, dotada con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Dicha plaza se proveerá por concurso, admitiéndose solicitudes por término de quince días.

A solicitarla.

Para comprar Maüsser

A 29.079'56 pesetas, ascendía hasta el día 27 de Noviembre último, la suscripción abierta en Cartagena, para dotar de fusiles Maüsser al 2.º batallón de infantería de Marina de aquel departamento.

Como si lo viéramos.

El nombre de Muley Araaf, hermano del Emperador de Marruecos, va picando ya en historia.

Basta recorrer las columnas de la mayoría de los periódicos, para convencerse de ello.

Unos le llaman Muley Huaraf, otros Muley Harafa, otros Muley El-Arahaf y otros Muley Faras.

¿A que vá á ser menester que alguien le llame Muley Farsa?

Contrabando de tabacos.

El que dijimos en nuestro número de anteayer y que fué apresado por la escampavía que presta servicio en este puerto, tuvo lugar en aguas de la provincia de Granada al Oeste de Castell de Ferro y ha sido conducido á esta capital por hallarse aquí el cañonero gefe de los guardas costas, quien ha hecho entrega al Sr. Delegado de Hacienda!

Tropa sobre las armas.

Hé aquí un estado que marca el total de soldados de nuestro ejército, con la reserva activa, que se encuentran sobre las armas en la actualidad:

Table with columns: Category, Value 1, Value 2. Rows include Infantería (124.064 hombres), Caballería (17.156), Artillería (12.166), Ingenieros (41.027), Administración (1.140), Sanidad (483).

Total. 166.035 hombres.

Además de estos, al batallón Disciplinario deben incorporarse la friolera de 1.191 hombres que se encontraban en la reserva.

Lasementa a.

Según cartas que á la vista tenemos, se han llevado á cabo, bajo los mejores auspicios, los trabajos de sementera, en la mayoría de los pueblos de esta provincia.

Hasta ahora el año agrícola se presenta bien. Mas vale así.

Diciembre.

Al llegar la época esta, nunca puede comprender si hacen fiesta por comer ó si comen por ser fiesta.

Navidad nos manifiesta el buen gusto del turrón, No se si de religión esto el disgusto provoca; más si que acude á la boca lo que falta al corazón.

Crimeal preso.

Habiendo llegado á noticia del cabo-comandante del puesto de la guardia civil de Doña Maria, que el vecino de Alhabia Antonio Torres Gil (a) El Pollo, autor del asesinato cometido en dicho pueblo de Alhabia, el día 3 de Septiembre último en la persona de su convecino Juan Ubeda Espinar, se encontraba en la demarcación del expresado puesto, principió á practicar activas averiguaciones acerca de su paradero y despues de nueve horas de incesante persecución, acompañado de dos guardias, logró capturarlo á las 3 de la mañana del día 27 de Noviembre último en el cortijo llamado Real, enclavado en la Sierra de Baza y ocupándole en el acto de la detención un revólver.

El referido criminal ha sido puesto á disposición del juzgado de Gergal, que lo tenia reclamado.

Altercados.

Anteanoche ingresaron en la Prevención cuatro individuos, conducidos por la guardia municipal; tres de ellos por haber promovido una riña en el establecimiento de bebidas de Juan Galera y querer herir á este, y el tercero por haber faltado de palabra y obra á otro individuo en la Puerta de Purchena.

La marquesa de Mochales.

Segun carta que ha recibido de Madrid un amigo nuestro, se ha mejorado notablemente en la grave enfermedad que puso en peligro su vida, la respetable señora marquesa de Mochales, esposa del distinguido hombre público de igual título.

Mucho celebraremos el rápido y absoluto restablecimiento de la ilustre paciente.

Bloques en tierra.

¿Habría medio de conseguir que la empresa constructora del dique de Levante ordenase que se levantaran, conduciéndolos á sitio conveniente, los bloques de piedra que al ser arrastrados cayeron en la ramba de Belen?

El que permanezcan allí, en el centro del cauce de la ramba esos bloques pudiera ser origen de graves perjuicios. Por esto lo avisamos á tiempo.

Muy bien hecho!

Como verán nuestros lectores por uno de los telegramas que en otro lugar publicamos, el gobierno ha tenido un acuerdo que ha de ser del agrado de todas las personas sensatas con seguridad.

La deportación de ochenta anarquistas, por ahora, á Fernando Poó, á cuya isla los conducirá el crucero Navarra, es una excelente medida, para apagar así los impetus destructores de esos desdichados.

Lo que debe hacer el gobierno es seguir por este camino y enviar á nuestras posesiones ultramarinas á todo el que se sienta con ribetes de anarquista.

Allí tienen ancho campo para desahogarse á su gusto.

Entusiasmo.

En los pueblos ha despertado entusiasmo la lucha que nos provocaron los rifeños y apesar de los apuros económicos porque atraviesan, hacen un esfuerzo y contribuyen en todos ellos á las suscripciones abiertas para ayudar en los gastos que la guerra origine.

Casi todos los dias recibimos cartas de diferentes pueblos, dándonos cuenta de los acuerdos patrióticos que los Ayuntamientos toman y de las manifestaciones que se celebran para protestar del acto realizado por los moros.

Pero aun es más significativo lo que suponen y representan los donativos de hilas y vendajes que se vienen haciendo; algunas maestras ocupan en esta humanitaria tarea á sus discípulas y se inspiran en el patriotismo que se ha despertado en España, preocupándose en atender, en la forma que pueden á los heridos que produzca la campaña.

Así se despierta en las niñas el amor al prójimo y el cariño que debemos tener al país donde nacimos, sentimientos que hay que cultivar en la infancia para que fructifiquen despues.

El primer cañonazo.

Con este título acaba de ponerse á la venta un inspirado paso doble militar que el jóven y estudioso compositor D. Joaquín Corrales dedica al comandante de «El Conde del Venadito» Sr. Díaz Moreu.

El paso doble «El primer cañonazo», es una hermosa composición que demuestra las fáciles actitudes de su autor para el divino arte.

«El primer cañonazo» será pronto popular

La edición de esta obra lleva en la cubierta una preciosa alegoría en la que se destaca el «Conde del Venadito» y se vende al precio de 2'50 pesetas.

Los naufragos del «Esmeralda.»

En otro lugar verán nuestros lectores una carta que nos ha enviado el capitán de la Esmeralda, rectificando la gacetiilla que referente á los naufragos de esta brik-barca, publicamos en nuestro número de ayer.

Con sumo gusto insertamos el escrito del señor Jardón, con lo cual probamos nuestra imparcialidad en este asunto; que si hablamos así fué por habérnoslo asegurado varias personas.

Por otro lado sabemos que el Comandante de Marina ha auxiliado á dichos naufragos oportunamente.

La verdad en su lugar.

Despues de escritas las anteriores líneas, se han presentado en esta Redacción algunos de los naufragos, rogándonos demos en su nombre las gracias al capitán del buque y á la colonia catalana en esta ciudad, por lo bien que con ellos se han conducido.

Emulsión Scott.

Es un triunfo científico la invención de la «Emulsión Scott»

(Desconfíese de eso que se llama fórmula Scott) Sevilla 26 enero de 1885.

Contribuir con mi opinión á realizar un acto de justicia es el móvil que me conduce á elogiar su Emulsión Scott.

Examinado dicho producto aún á la simple vista, se deduce que han conseguido un verdadero triunfo científico, pues como aquél debe considerarse el poder presentar á los pacientes una medicación tan necesaria é importante, cual es el aceite de bacalao completamente desprovisto de su mal olor y sabor, á la vez que en condiciones de resistir los cambios de temperatura, sin que para esto pierda en nada sus buenos resultados terapéuticos. Estos han sido satisfactorios en cuantos enfermos lo he usado, teniendo un verdadero placer en poderlo hacer constar así.

Juan Poderón

Médico de la Cárcel Nacional.

Santos del dia.

Día 1.º Viernes.—Stos. Lucio, Cándida y cps. mrs. Eloy, ob. y cf., Natalia, vd. y los BB. Edmundo y cps. mrs. S. J.

Liturgia: La misa y el oficio divino de la Feria 6.ª con rito simple color verde.

Catedral: A las 9 prima, terciá, misa mayor, sexta, nona. Por la tarde á las 3 horas canónicas.

Hospital: A las 8 plática por el Ilmo. y Rmo. señor Obispo y solemne misa de Comunión general reparadora en la que ganan indulgencia plenaria los congregantes. Por la tarde á las 5 y ½ se expondrá S. D. M. motetes al deífico Corazón de Jesús, ofrecimiento de la hora de guardia, sermon que predicará el M. I. Sr. Magistrat, oración de desagravio, terminando con la bendición reserva y cánticos al Sagrado Corazón recepción de billetes celebradores imposición de medallas.

Convento de la Purísima: Misa de Comunión de la Comunidad á las 6 y ½.

Id. id. de Congregación del Sagrado Corazón de Jesús á las 7 y media. Por la tarde á las 4 y media.

Ejercicios en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús con S. D. M. M.

Misa de Comunión á las horas de costumbre en las Comunidades Religiosas. Conventual á las 8 y ½ en todas las iglesias, rosario á la oración.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Purísima Concepción en el trascoro de la Santa iglesia Catedral.

Juzgado municipal.

DIA 30.

Actuantes

Joaquín Uclés Lidueña, Maria Saldaña Moreno, Maria Sanchez Ejea, Francisco Sanchez Ferron.

Defunciones

Julia Ana Hernandez Muñoz, Antonia Ubeda Saldaña, José Corrobalan Guardia, Maria Ureña Andujar y José Rivas Fernandez.

Sección marítima,

Vo'a de los buques entrados y despachados desde el día 28 á las 2 de la tarde hasta igual hora del 29

ENTRADOS.

Vapor «Numancia», de 560 tns., con salado y 34 pasajeros de Orán.

Corbeta «Rosa», de 338 tns., con lastre, de Palma.

Bergantin goleta «Juanita», de 323 toneladas con efectos, de Palma.

Balandra «Nuevo Salvador», de 93 toneladas con lastre de Garrucha. Vapor «Esperanza», de 279 tns., con esparto y 32 pasajeros, de Orán.

Telegramas.

Lotería Nacional. Madrid 30, 1 t. En el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor, con 80.000 pesetas, número 26.900 en Palencia y Madrid. Segundo premio, con 40.000 pesetas, número 5.233

en Almería. Tercer premio, con 20.000 pesetas, número 7.300.

Con 2.500 pesetas los números 4.598, 24.330, 15.619, 9.512, 5.243, 4.744, 21.051, 23.811, 1.907, 478 y 25.361.

Además corresponden 99 aproximaciones de 300 pesetas cada una a la centena de los tres premios mayores; dos idem de 1.500 para los números anterior y posterior del primer premio, y dos idem de 1.000 para los del segundo.—Perpen.

Incendio de un tren. Madrid 30, 10:15 m. Se han recibido nuevas noticias de la catástrofe de Milan

El tren que se dijo había descarrilado, resulta después que se incendió marchando con gran velocidad.

De la catástrofe resultaron 35 viajeros muertos y 13 heridos graves.—Perpen.

Hospital flotante. Madrid 30, 10:30 m. Se ha dispuesto que un buque de la Compañía Trassatlántica sirva de hospital flotante durante todo el tiempo que se invierta en la campaña de Africa.

Dicho buque mercante será mandado por el teniente de navío de la armada, D. Luis Ibarra. Perpen. Lo que dicen las potencias.

Madrid 30, 11:10 m. Las potencias europeas aconsejan a Muley Hassan, sultán de Marruecos, que le conviene acceder a las pretensiones de España en el Riff, pues de otro modo es seguro que recibirá lamentables perjuicios, dada la razón que asiste al gobierno español.—Perpen.

Pensión y descubrimiento. Madrid 30, 11:30 m.

La prensa de Barcelona llevada de sus probados sentimientos patrióticos, ha acordado pensionar a la familia del bravo capitán Ariza durante todo el tiempo que dure la guerra en Melilla.

En Marsella ha descubierto la policía varios explosivos.—Perpen.

Ordenes del gobierno. Madrid 30, 11:50 m.

En Consejo de ministros se ha acordado autorizar al general Martínez Campos para que en caso preciso, tome posiciones en el campo enemigo, al objeto de facilitar la construcción del fuerte de Sidi Guariach.—Perpen.

Deportación de anarquistas. Madrid 30, 12 m. El crucero «Navarra» recogerá

en Barcelona 30 anarquistas que conducirá deportados a Fernando Peó, según acuerdo tomado en el último consejo de Ministros.—Perpen.

El general Chinchilla. Madrid 30, 3 m. Telegrafian de Málaga diciendo haber revistado las tropas el general Chinchilla, marchando después a Melilla a bordo del vapor «Baldomero Iglesias» acompañado de setenta y cinco ingenieros y demás escoltas.—Perpen.

El cólera. Madrid 30, 3:25 m. Las últimas noticias de Tenerife no acusan gran aumento en la epidemia reinante.

Ayer ocurrieron setenta y seis invasiones y diez defunciones. En los pueblos siete invasiones. 4 por 100 interior, 64-80. por 100 exterior, 75-05. por 100 amortizable, 75-20. ndres a la vista, 31-12. Paris a la vista, 23-85.—Perpen

Construcción del fuerte. Madrid 30, 3:45 m. El general Martínez Campos ha telegrafiado al ministro de la Guerra diciendo que se ha comenzado a construir el fuerte de Sidi-Aguariach.

Si los moros se opusiesen a estas obras, dice tomariánse posiciones, formando la vanguardia al flanco de la izquierda para proteger convenientemente la construcción.

Si convencidas las kábilas de nuestra superioridad y con ayuda de la influencia del hermano del Sultán no se hostilizase a nuestras tropas, a las cuatro de la tarde se abandonarían los trabajos, haciendo la retirada las tropas hacia el campamento hasta mañana que se emplearan todos cuantos hombres sean posibles en la continuación del fuerte Sidi-Aguariach número 1.

Además añade en su telegrama el general Martínez Campos que necesita se le envíen con toda premura útiles necesarios para abrir trincheras y hacer construcciones para alojar en los trabajos unos mil hombres.—Perpen.

El Bajá. Madrid 30, 9 m. Otro telegrama dirigido por el general Martínez Campos fecha-do a las 5 y 15 de la tarde, dice que acaba de conferenciar con el Bajá del campo, en los mismos límites, asegurando éste que responde el Sultán con su propia cabeza de que las kábilas no hostilizarán las construcciones de España a las que tiene indiscutible derecho.—Perpen.

PROPIETARIOS

Para fines en esta capital hay dinero en pequeñas y grandes cantidades; se cobran alquileres y se encarga de ejecuciones personas idóneas de larga práctica, garantía, y actividad, por un cuatro por 100. E. Zola, calle de Navarro Rodrigo número 30. bajo, de 9 a 11. y de 3 a 4.

Abonos minerales especiales para parras, cereales, naranjos, frutales, hortalizas, flores, patatas, etc. Los resultados que vienen desde ya son conocidos de todos. Para instrucciones en forma dirigirse al ALMACEN DE COLONIALES José María Orland, Príncipe Alfonso 4.

Alambre galvanizado, mejor clase para parras. Sufrato de cobre, sulfato de hierro y abonos minerales especiales para parras y cereales.

Venta de naranjos. En el cortijo de Lavadero de Gedar propiedad de D. Miguel González Cort se vende planta de naranjos y limoneros de todas clases, los garces en p e de agua procedentes de la propia; todo de calidad inmejorable y a precios económicos.

Vapor «Nuevo Valencia» Saldrá de este puerto el día 30 de Noviembre para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Cotte y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Luis Campos, Virgen del Mar número 1.

NARANJAS Para la próxima faena se han recibido los clavos cortados, especiales para las cajas de envase. EL CANDADO Gimeno Peón y compañía,

SEÑORAS EL JABON VINOLIA es la novedad del día en Inglaterra Nada mas delicado y sensible que los jabones y perfumes de esta acreditadísima marca Se acaban de recibir directamente de Londres casa de Fernando S. Estrella Príncipe 26.

EL JAPON 5-REAL-5 GRAN ESTABLECIMIENTO DE EMILIO DIAZ, Acaban de recibirse lindísimos boxes de pluma, última novedad. Marabú para adornos alta novedad

QUESOS de bois y gruyere, salchichón de Vich, chorizos Estreñidos, conservas de carnes y pescados y las especiales mantecas de Dinamarca y Gijón acaban de recibirse en el Bazar de Ultramarinos del Maleguño S. Santa Oriata, y Marqueses 1.

Bonitos de las almádrabas de Cante. Se han recibido y se expenden en el establecimiento de Francisco Lozana «La Independencia» Ricardos 8 y sucursal Plaza del Nuevo Mercado 49 y 50. IDIOMA FRANCÉS. Lecciones y traducciones. MR. EMILE LACOSTE (PROFESOR) 12, calle real. Clase general de noche a 5 pesetas mensuales.

Vizcaino dentista. Construyo dentaduras por todos los sistemas hasta hoy conocidos. Hora de consulta y operaciones de 11 a 4 de la tarde. Rembla de Alfareros, 3, principal, próximo a la cuarta de Purchena.

HORTALANOS, ¿Quereis evitar la ROYA en vuestras hortalizas? Emplead el FUNGIVORE Prospecto é Informes, Pizarro, 8, Almería.

SEGUROS MARITIMOS The Underwiting COMPUESTA DE ASEGURADORES DEL Lloyd Inglés. Esta importante Compañía asegura mercancías por vapor y buque de Vela. También se aseguran toda clase de valores por la ira terrestre. Pimas económicas. Representante, Ruiz Reyes é hijo en liquidación, Almería. Almoneda. de muebles de uno a dos de la tarde exceptos los domingos, calle de Reyes Católicos número 13.

A los Agricultores. Guano marca «Fertilitas.» Con el empleo de estos guanos en cualquier terreno se obtienen siempre resultados satisfactorios y así se explica el creciente favorecimiento de los agricultores. Estos guanos se emplean para huertos, viñas, olivares, árboles, y granos. No contienen semillas ni larvas de insectos quedándose por lo tanto la tierra limpia, ahorrándose los gastos de escarda. Para más detalles dirijanse a los Sres Salmorón y Clemente, Hermosura, número 1, Almería.

Se vende una caldera de vapor con su respectiva bomba y tuberías para la extracción de aguas, hasta la profundidad de 40 metros. En la plaza de Bermudez número 7, derán razón. Se vende una fina rústica, situada en el pozo Guarín en el pueblo de Viator, con una casa-cortijo, y compuesta de 26 tahullas de tierra. Para más informes, en Viator en el cortijo de Indalecio Abad.

A lambre galvanizado para parrales se espera brevemente. Garbanzas superiores de Castilla á 60 y 70 reales arroba. Luis Campos, Virgen del Mar, número 1.

ALMACEN DE COLONIALES DE José M. Orland, Príncipe Alfonso 4 —ALMERIA. GRAN DEPÓSITO DE PETROLEO de la acreditada y conocida marca LA CONCEPCION Venta al por mayor y menor de zúcares, Arroces, Harinas, Bacalaos, Jabones, Almidones, Chocolates, etc.

Especialidad en Garbanzas de Castilla, Manteca de Hamburgo y especias molidas de todas clases. Enfermedades de los ojos. Recomendamos especialmente la consulta del especialista Dr. B. S. en la cual y durante los meses de Mayo á Octubre próximos pasados, se preed asistencia á 344 enfermos, se operaron á 150 y tute estos á 17 de cataratas. Para los pabros de 9 a 10. Plaza Administración vieja, 1, principal.

Dolor de muelas. Se calma en el acto usando el Licor Odontalgico Universal, preserva la dentadura, de la caries y la destruye si la hay, evita las fluxiones y flemones, ataca el escorbuto, hace desaparecer la fetidez del aliento ya provenga de la caries, del estómago ó del uso constante del tabaco, conserva las encías fuertes y la boca fresca y aromatizada. Se expende á 6 reales frasco en la farmacia de D. José Quesada, Puerta de Purchena.

Anteojo Se cede un magnífico anteojo astronómico, recientemente construido, con cuatro oculares para observaciones de astros y uno terrestre. Aumento máximo, 240 diámetros; mínimo 70. Constituye un aparato excelente de dos metros de longitud y 95 milímetros de abertura. Su valor fijo 1000 ptas. Dirijirse, Molecón, 10, Almería, derán razón.

Flores. Antonio Alvarez, Horticultor premiado en la Exposición del Circolo Literario, ofrece al público en la presente temporada un surtido completo en plantas de adorno y frutales naranjas de pais, limoneras, mandarinas y cidras. Gran variedad de clavos dando flor todo el año. Arzencarias, magnolias, plantas de salón, todo lo concerniente al ramo de jardinería. Tierras de brezo superior á todas las conocidas. Tulipanes, jacinatas y narcisos. 1.000 plantas orientales para paseo, carreras y parques. 1.000 plantas del Japón de primera fuerza desde 25 céntimos á 1 peseta. Coronas, ramos y bouquets á precios económicos. Depósito de aguas, Almería.

GRAN DEPÓSITO DE muebles de madera encorvada Se acaba de recibir una gran remesa de estos muebles con asientos de rejilla y de madera. Hay tambien de las demás clases de muebles, como son cómodas, entredores, lavabos, mesas de noche, espejos, etc. etc. á precios baratísimos. Bazar del León

SOLUCION AL JEROGLIFICO ANTERIOR

Es igual dos que dos veces una.

ROMBO.

Colocando una letra en cada punto ha de leerse vertical y horizontalmente: Consonante. Lo contrario al bien. Apellido. Nombre conocidísimo. Lo que usan los estudiantes. Buque antiguo. Consonante.

Casos y cosas.

Preguntábanle a un gomoso: —Si pudiera usted convertirse en un mueble, qué le gustaría a usted ser? —¿A mí? ¡Tocador de señoras!

Un médico, llamado para asistir a una enferma, recetó varias dosis de quinina, diciendo que volvería a las dos horas.

Al entrar de nuevo en la casa, pregunta a la criada: —¿Cómo sigue la señora? —¡Ha muerto! —Pues en ese caso, suspenda usted inmediatamente la quinina.

Gaceta.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos, nombrando canónigo de la Catedral de Albarraçin al presbítero D. Mariano Herrera y Sanz; de la Colegiata de San Ildefonso, al presbítero D. Sebastián de la Calle y Regues, y tesorero de la Metropolitana de Burgos, al canónigo de la misma iglesia D. Nicolás Rey Redondo. —Otros, promoviendo a la dignidad de maestreescuela de la Catedral de Osma a D. Domingo de la Peña y Ruiz, canónigo de la misma; a la canonjía vacante en la de Mondoñado, al presbítero licenciado D. Cristóbal Franco y Ramos, y a la canonjía vacante en la de Santo Domingo de la Calzada, al beneficiado de la misma D. Angel Manso y Armás. GUERRA.—Real orden, rectificando la liquidación del abonaré correspondiente al soldado del batallón de Cazadores de Baza Antonio Rubio Gómez.

Mercado de Almería.

Table with market prices for grains (Cebada, Trigos, Maiz) and other goods, listing prices in reales and vellón.

Table of market prices for various goods including Semillas (Alubias largas, Idem cortas, etc.), Coloniales (Azúcares, Cacaos, etc.), and Líquidos (Aceite, Petróleo, etc.).

ENTRADA SALIDA DE LOS CORREOS en esta capital.

Table showing arrival and departure times for various mail services (Correo general de Madrid, etc.) with columns for 'ENTRADA' and 'SALIDA'.

Nijer y toda la parte de Poniente, de 10 a 11:30 de la mañana.

El crédito General Español, merced a nue ves combinaciones introducidas para la venta a plazos de valores públicos amortizables con premios, ofrece la adquisición, con grandes ventajas, de Obligación nes del Credit de Foncier de France, del Imperio Otomano, del Estado Independiente del Congo, de los Ferro-carriles Sur de España (Linares Almería), del Principado de Serbia, del Crédito Comunal Belga, de las Villas de París, Amberes y Bruselas, etc., etc., reembolsables con lotes de 200 a 600,000 francos. Todos estos valores son de absoluta seguridad, perfectamente garantidos y cotizables en Bolsa y con una póliza de compra sucrita a el crédito general español, satisficlen do sólo 10 pesetas cada mes hasta el total pago del importe de dicha póliza, se adquiere desde luego el derecho hasta 12 sorteos al año y en estos sorteos se pueden obtener premios de francos 600.000, 500.000, 300.000, 250.000, 150.000, 100.000, 50.000, 25.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, 500 y 200. Agente en esta provincia D. Joaquín G. de Mercado, establecido en Laujar y pueden dirigirse también al Sr. Administrador de este diario

Berlandieris para terrenos calizos. En los grandes viveros de Mr. Reaseguien en Perpignan, se venden los raigales de Berlandieri seleccionados a 100 fr. los 100. En dichos viveros se expenden también rupestris seleccionadas cord folias y todas las mejores variedades de plantas americanas. Dirigirse para pedidos etc. a D. Antonio Luque, Bajada, 1, Almería. ALMERIA. Imprenta de LA CRONICA MERIDIONAL AT.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL. Tapioca, Tes—37 recompensas industriales. Depósito general: calle Mayor, 19 y 20. Sucursal: Boulevar 3, Madrid.

ESTRADE BERDOT-FRERES. Se vende lana de cabra para tapiceros y albarderos. Malecón bajo número 12, darán razón. OPTICOS. Especialidad en aparatos eléctricos como son timbres eléctricos a 7, 9 y 11 pesetas uno. Hilo conductor clase superior, peras hilo de seda en forma de cable para las mismas. Botones de llamada de madera id. de porcelana, contactos para puertas, cofres y ventanas, cuadros indicadores de varios numeros, pilas eléctricas en clases superiores de varios tamaños. Se venden piezas sueltas como son zines de varios tamaños, bornas de pilas, id. vasos porosos de modelos a precios equitativos. Alcohómetros de Gay-Lussac-Carrier, id. de Beaumé, pesa, vinos, mostos, jarabes, vinos ácidos Legías de Beaumé y otras. Saccharímetros Densímetros. Estuches de matemáticas en clases especiales de 2 a 25 pesetas uno, id. a 2, 50, id. a 3 pesetas, 3'50, 4, 5, 50, 6, 8, 11, 13, 16 a 120 pesetas uno, tira líneas, compases id. de reducción, id. de madera para pizarras bigoterías de varios precios, escuadras de madera, reglas y cuadrantes, pastillas de colores carmin, tinta china de varios precios, id. chinchies, mapas de España, Europa, Mundi, Asia, Africa, América, Occania y otros varios, agujas superiores que no rompen la seda a 0'75 cts. el 100. Extraordinario surtido en estampillas caladas para registros de libro en santos y santas, id. en mil alegorías. Se hacen las composturas de ópticas. Estrade Berdot-Freres. Tiendas 2, Almería.

LA MUTUAL LIFE. COMPANIA. 3.º Es la institución de seguros sobre la vida del mundo. 4.º Es la institución de seguros sobre la vida del mundo y ofrece ventajas en que asegurarse, haciendo sus gruesos dividendos que el costo del seguro sea mucho menor que en ninguna otra compañía. 1.º Es la mas antigua. Para detalles dirigirse a la Compañía de Seguros en Madrid. 2.º Es la mayor compañía en toda España.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DO TOR DELGADO cura los padecimientos del estomago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, anomalia ó vómito, náusea, pesadez de las comidas; inapetencia, debilidad, torcaza, saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que resultan de malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. DEPOSITO.—Sevilla: El autor; farmacia Ribot; Tetuán, 20. Almería: Botica de Santo Domingo de Don Juan Vivas Perez, Soña 1. Precio de cada frasco 25 reales.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor a los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Talleres, 22.—Barcelona.

CONDICIONES. Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el máximo de 20 días. Se admiten abonos; un mes, 3'50 ptas.; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonándose por un año se regala una obra de dos tomos. A las personas que se abonen por un mes, hasta fin de Enero próximo se les regalará un magnífico Almanaque de pared para 1894. 16, Real, 16.—AUGUSTO ANDRES RIVA—Almería. Véase al catalogo de obras.—Se compran novelas usadas. Remitiendo 30 céntimos en sellos a esta casa se mandará números de La Última Moda. 16, Real, 16.—Almería.

COMPANIA TRASATLANTICA de Barcelona. LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y SAN ACHER.—Salida a puertos a v rtiagos del Atlántico y puertos N. y S. del Brasil. Tres salidas mensuales, el 10 y 20 de Junio y el 20 de Santa Cruz. LINEA DE FILIPINAS.—Salidas de Manila y Cebu y combinaciones a Golfo Périco, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japon y Australia. Tres viajes anuales saliendo de Barcelona cada 45 días a partir del 6 de Enero del '93 y de Manila cada 45 días a partir del 18 de Enero de 1893. LINEA DE BUENOS-AIRES.—4 viajes anuales para Montevideo y Buenos-Aires, con escala en San Cruz de Tenerife, Cádiz, y efectuando antes las escalas de L'Havre, Barcelona y Málaga. LINEA DE FERNANDO POO.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escala en La Paz, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. SERVICIOS DE AFRICA.—Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Melilla, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Maragón.—Servicio de Tángor.—El vapor «Joaquín del Piñago» saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados. Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana e jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La Compañía puede asegurarse mercancías en sus buques. A VISO IMPORTANTE.—La Compañía garantiza a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que no birlan y concurren a los puertos de Cádiz, Málaga, Algeciras y Tánger, y a los puertos de Cádiz, Málaga, Algeciras y Tánger, y a los puertos de Cádiz, Málaga, Algeciras y Tánger, y a los puertos de Cádiz, Málaga, Algeciras y Tánger.

En la Administración de este diario se admiten anuncios de esquelas de defunción, funeral y aniversarios desde 2 pesetas hasta 50.